
 

 175

立法院公報 第 105 卷 第 78 期 委員會紀錄

劉委員世芳：（在席位上）剛剛司長的意見，我可不可以這樣建議？就是「於二個月內研議並規劃

」弄到下一行，變成「就退（除）役未滿三年之國軍軍官出入中國及港澳之情形依法……」好

嗎？我的意思是，在法律授權範圍內，你們有一些行政措施是可以處理的，就不會疊床架屋。 

陳司長正棋：是，瞭解，謝謝委員。 

主席：修正通過。 

羅委員致政：（在席位上）為什麼是資規司的業務，不是政戰單位？ 

陳司長正棋：（在席位上）法令在我這邊。 

主席：修正通過。繼續進行詢答，接下來登記質詢的黃委員偉哲、林委員德福、邱委員志偉、鄭委

員運鵬、林委員俊憲、盧委員秀燕、徐委員永明、陳賴委員素美、吳委員志揚、張委員麗善、

賴委員瑞隆、廖委員國棟、陳委員歐珀、陳委員明文、李委員彥秀、孔委員文吉、黃委員昭順

、王委員惠美、周陳委員秀霞、何委員欣純、簡委員東明、Kolas Yotaka 委員、蔡委員易餘、顏

委員寬恒及徐委員志榮均不在場。 

請陳委員亭妃質詢。 

陳委員亭妃：主席、各位列席官員、各位同仁。本席要先請教馮部長，國防自主是帶動整個國防產

業非常重要的一環，我相信我們有能力，所有的技術，基本上有很多國外的武器製造零件是由

臺灣外銷的，這個非常清楚，所以我們更應該藉由他們的能力，讓我們的國艦製造、教練機部

分能夠真正達到目標，這應該是我們的方向。當蔡英文總統提出國防自主的時候，讓很多國防

產業業者非常高興，因為終於有人看到這個區塊，所以真的要堅持下去，當然萬事起頭難，當

我們要整合所有單位的時候，有很多困難點，也有很多平臺必須去溝通。今天大家一直在談

DARPA 的問題，到底我們有沒有能力做完全的整合？ 

主席：請國防部馮部長答復。 

馮部長世寬：主席、各位委員。我們正在試行階段，計劃到今天遭那麼多人質疑，可見我們的計畫

還不夠周密，我想再把計畫周密以後，一定戮力執行而且實現。 

陳委員亭妃：現階段你們是在做組織整合的部分？ 

馮部長世寬：對的。 

陳委員亭妃：你們預計什麼時候要完成整個組織整合的報告？ 

主席：請國防部資規司陳司長答復。 

陳司長正棋：主席、各位委員。我們在 106 年 1 月 1 日依照我們預劃的進度，希望能夠先用現有的

編制人力做轉化，改編成國防科技處，由國防科技處去推動，讓 DARPA 適合我國國情的，結合

國防自主與亮點國防產業的發展，我們先從這邊起頭，然後去推…… 

陳委員亭妃：今天大家都爭議在 30 億元？ 

陳司長正棋：是，107 年以後的預算。 

陳委員亭妃：107 年以後的預算你們要多編列 30 億元，是多編 30 億元，還是整合所有各部會的預

算？ 

陳司長正棋：委員說得對，事實上我們很多預算絕對不會讓它重疊，委員會也會對我們的預算做嚴


